

SÍNTESIS INFORMATIVA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN INSTITUCIONAL
Ciudad Universitaria, 22 de septiembre de 2016.



UNIVERSIDAD AUTÓNOMA DEL
ESTADO DE MORELOS

La UAEM en la prensa:

Este día marcharán universitarios para exigir solución a conflictos de la UAEM

Nacional:

Atiende la UNAM a 420 mil estudiantes en sus campus y el sistema incorporado

Internacional:

Oxford es ramkeada como la mejor universidad del mundo

La UAEM en la prensa:

Este día marcharán universitarios para exigir solución a conflictos de la UAEM

Tras considerar que la retención de recursos económicos ya etiquetados para la operatividad de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), representa un serio agravio contra la comunidad universitaria, el presidente de la Federación de Estudiantes, Israel Reyes Medina, llamó al secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong a intervenir de manera urgente e inmediata para establecer las acciones que den solución al conflicto. Al tiempo de anunciar una mega marcha de estudiantes para este día con el objetivo de lograr que se resuelva el conflicto con la UAEM que podría afectar las clases de los alumnos. Recordó que son más de 40 mil estudiantes a quienes se les ha convocado para que puedan participar en la marcha que hoy partirá del campus Chamilpa a Plaza de Armas, con el único objetivo de que se generen las condiciones para que los estudiantes no se vean afectados en su desarrollo académico. En rueda de prensa, el dirigente de la FEUM dijo que la comunidad universitaria reconoce en Osorio Chong su participación en la solución de conflictos en universidades de otros estados del país, de ahí la insistencia al llamado por su pronta intervención. Respecto a la marcha programada para hoy, Israel Reyes Medina dijo que la Federación de Estudiantes en coordinación con los Comités Ejecutivos de la Sociedad de Alumnos de cada unidad estudiantil, han acudido aula por aula en cada uno de los planteles de la UAEM, y se han solidarizado con el movimiento y por tanto, se contempla la participación de miles de alumnos. "Caminaremos de forma pacífica estudiantes del campus Chamilpa, de las preparatorias, de las escuelas y facultades, de las instituciones incorporadas a la máxima casa de estudios para llamar el respeto el derecho a la educación, la decisión de una persona por retener recursos públicos y etiquetados es un abuso", aseveró el dirigente estudiantil. A la marcha, está confirmada la presencia de integrantes y representantes universitarios provenientes de Hidalgo, la Ciudad de México, Tlaxcala, Jalisco, entre otros, quienes expresarán su respaldo a la causa de los universitarios morelenses. Cuestionado en torno a la posible participación de académicos, personal administrativo y académico, dijo que corresponde a cada una de sus organizaciones, pero no dudó en que se sumarán a la marcha, puesto que la retención de los recursos para la UAEM, afectará a toda la comunidad universitaria. El dirigente estudiantil también fue cuestionado en torno de una parálisis que obligaría a tomar clases extramuros, a lo que afirmó que no lo permitirán, ya que existe una partida presupuestal que el Gobierno del Estado de Morelos retiene de manera individual. "Del rector Alejandro Vera Jiménez, creo que ya ha fijado su postura que es similar a la de los estudiantes", dijo.

El Regional del Sur, p.4, (Gerardo Suárez),
<http://elregional.com.mx/Noticias/?id=83246>

Marcha la FEUM ante amenaza de huelga

La Federación de Estudiantes Universitarios de Morelos (FEUM) anunció que hoy a partir de las 9 de la mañana marchará por su derecho a la educación, ante la amenaza de huelga en la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) por ausencia de recursos económicos. "Como representantes estudiantiles nos negamos a ser la consecuencia de los problemas estructurales de la universidad y la falta de soluciones reales del gobierno. Nuestro derecho a la educación no es negociable", dijo Israel Reyes Medina, presidente de la FEUM. En conferencia de prensa, realizada en la Escuela de Teatro, Danza y Música de la UAEM, el representante de la FEUM convocó a toda la comunidad de la máxima casa de estudios de Morelos a la marcha que saldrá del campus Chamilpa con dirección a la Plaza de Armas del zócalo de Cuernavaca. "Hoy el derecho a la educación de más de 40 mil estudiantes se ve amenazado, ante la complicada situación financiera que la UAEM atraviesa por la falta de recursos que permitan el pago a los trabajadores de la universidad. Por eso, los estudiantes hemos decidido ponernos a trabajar para encontrar las soluciones a esta problemática". Acompañado de los integrantes de la comisión adjunta del Frente Concejal Universitario, del Consejo General de Representantes y del comité de la FEUM, Israel Reyes destacó que con las acciones que realiza, la organización estudiantil busca darle voz a las exigencias estudiantiles, más allá de agendas políticas o de posiciones ideológicas, por lo que los universitarios piden respeto a sus derechos constitucionales a la educación. Israel Reyes informó que los estudiantes harán un llamado al secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, para que intervenga de manera urgente e inmediata y establezca las acciones que lleven a solucionar el conflicto. Finalmente, el presidente de la FEUM enfatizó que en la marcha participarán representantes de las federaciones estudiantiles de Guadalajara, Hidalgo y Tlaxcala, así como de la Confederación Nacional de Estudiantes Mexicanos (Conem).

La Unión de Morelos, p.2 y3, (Salvador Rivera),

<https://www.launion.com.mx/morelos/politica/noticias/95688-marcha-la-feum-ante-amenaza-de-huelga.html>

Van estudiantes a las calles por crisis

Hoy, estudiantes de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) realizarán una marcha desde el Campus Chamilpa con dirección al centro de Cuernavaca, en la que dirigentes estudiantiles realizarán un mitin y se especula la conformación de un plantón permanente en la Plaza de Armas. La manifestación "UAEM por todos" marchará desde la avenida Universidad para incorporarse a la avenida Emiliano Zapata y

posteriormente a avenida Morelos para llegar al centro de la capital, indicaron integrantes de la Federación de Estudiantes Universitarios de Morelos (FEUM) ayer. Señalaron que las movilizaciones se realizan con la intención de que el Gobierno estatal ceda en entregar a la máxima casa de estudios recursos económicos que ayuden a mitigar la crisis que se vive por los malos manejos del rector Alejandro Vera y eviten un emplazamiento a huelga. Para las acciones se reunirán en las instalaciones de la universidad en punto de las 8:30 horas, donde contarán con la presencia de la Confederación Nacional de Estudiantes Mexicanos (CONEM) y el presidente de la Federación estudiantil de Guadalajara. Los estudiantes argumentaron que no quieren perder clases y de esta manera buscan evitar una huelga que les afecte y los orille a tomar clases extramuros; dejaron entrever que un grupo superior a 600 alumnos viajará a la Ciudad de México para buscar la intervención del secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong. Asimismo manifestaron que calculan una participación de 30 mil estudiantes en la marcha que se prevé concluya a las 13 horas. "La consigna es el derecho a la educación, que no perdamos clases y que se cumpla con los compromisos con la universidad de dotar de suficiencia presupuestaria y que el Gobierno federal pueda entrar a la universidad en un rescate financiero para evitar esta crisis", declaró Israel Reyes, presidente de la FEUM

Diario de Morelos, p.3, (Guillermo Tapia).

Ahora salen estudiantes a bloquear calles por la UAEM

La Federación de Estudiantes Universitarios de Morelos (FEUM) anunció que respalda las decisiones del rector Alejandro Vera Jiménez, por lo que hoy saldrán a las calles para exigir la "urgente e inmediata" intervención del Gobierno federal en la crisis de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) y evitar así la huelga. El presidente de la organización estudiantil, Israel Reyes Medina, lamentó la falta de voluntad del Gobierno estatal mientras que el Consejo Universitario ha manifestado su disposición al diálogo. Señaló que la responsabilidad en la ruptura del diálogo es del Ejecutivo local y a pesar de ello la UAEM ha mostrado voluntad para abrir un espacio de intercambio de opiniones. "Solicitamos, tanto al rector Alejandro Vera como al gobernador Graco Ramírez, que lejos de cualquier agenda particular o de algún capricho, que cada quien cumpla su parte: que el Gobierno del estado dote de los recursos que le pertenecen a la Máxima Casa de Estudios, y que el rector garantice la actividad en la Universidad". A pesar de los embates y señalamientos en contra de Vera Jiménez, hizo énfasis en que los estudiantes lo acompañarán y, en lugar de discursos y críticas, llevarán a cabo acciones que comienzan precisamente hoy a las 9:00 horas, con la marcha de al menos 40 mil estudiantes que partirán del campus Chamilpa hacia el zócalo de la ciudad. La manifestación contará con la presencia de organizaciones estudiantiles hermanas de Guadalajara, Veracruz e Hidalgo, "no podemos aceptar la idea de la huelga, porque provocaría la pérdida del semestre", acotó. Lo anterior, subrayó, es para hacer que las voces de los jóvenes se escuchen; más allá de agendas políticas o de posturas ideológicas, los universitarios demandan respeto a su derecho a la educación. Sin duda será una llamada de emergencia a los gobiernos estatal, federal y a la administración central, así como a los sindicatos para que todos lleven a cabo las acciones adecuadas que solucionen los problemas financieros de la UAEM. "Los estudiantes ya no cargaremos con los fantasmas de huelgas y paros de cada año, es necesario solucionar los problemas de raíz", finalizó.

El Sol de Cuernavaca, (Israel Mariano),

<http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n4286919.htm>

Estudiantes de UAEM anuncian marcha hacia Segob

La dirigencia estudiantil de la UAEM anunció una marcha para mañana hacia la Secretaría de Gobernación (Segob) para pedir su intervención de manera inmediata en el conflicto del quebranto financiero de la máxima casa de estudios de Morelos, pero también para que obliguen al Ejecutivo estatal a liberar 350 millones de pesos que pertenecen a la institución y que presuntamente mantiene retenidos la administración gubernamental. Así lo anunció el presidente de la Federación de Estudiantes Universitarios de Morelos (FEUM), Israel Reyes Medina, y dijo que un contingente se manifestará en Cuernavaca y otra comisión de 500 alumnos partirán hacia la Ciudad de México para buscar una entrevista con el titular de la Segob, Miguel Ángel Osorio Chong. El plan es marchar desde las 9:00 horas del Campus Chamilpa, al norte de Cuernavaca, hasta la recién Plaza de Armas Emiliano Zapata, donde harán un mitin. Una caravana formada por 500 estudiantes saldrá hacia la CDMX, con rumbo a la Segob, para pedir la intervención "urgente e inmediata de Miguel Ángel Osorio Chong, a fin de que el derecho constitucional a una educación en el estado esté garantizado", expresó el líder estudiantil. La intención es que los universitarios se queden en plantón en el primer cuadro de Cuernavaca hasta que la caravana regrese de la capital del país. Dicha acción se deriva del déficit financiero por más de 407 millones de pesos que amenaza con paralizar las actividades de la UAEM, en octubre próximo, por la carencia de recursos para el pago de nómina y de prestaciones, lo que puede ocasionar un emplazamiento a huelga, dijo. La autoridades estudiantiles acusaron al Ejecutivo de retener recursos por más de 350 millones de pesos en más de tres años de gestión de Graco Ramírez, lo que fue refutado por el propio secretario de Gobierno, Matías Quiroz Medina. "Si el rector Alejandro Vera no supo administrar los recursos es su responsabilidad", reviró. Entre las acusaciones mutuas, los estudiantes

demandan la intervención de Osorio Chong para poner fin a la crisis por la que atraviesa la máxima casa de estudios; no tomar clases extramuros ni perder el semestre.

El Universal, (Justino Miranda),

<http://www.eluniversal.com.mx/articulo/estados/2016/09/21/estudiantes-de-uaem-anuncian-marcha-hacia-segob>

Pide Vera salir a las calles para defender la educación

Tras asegurar que se debe de dar la espalda a la barbarie que pretende violar el derecho a la educación de más de 40 mil jóvenes universitarios, que pone en riesgo el salario de más de 6 mil trabajadores y jubilados, además de que amenaza la estabilidad de miles de familias y el desarrollo del estado de Morelos, el rector de la UAEM, Alejandro Vera Jiménez, exhortó a salir de manera pacífica a las calles para ocupar espacios públicos y exigir respuesta a las demandas de la máxima casa de estudios. Durante el izamiento de la bandera blanca este 21 de septiembre en conmemoración del Día Internacional por la Paz, que se realizó en la Plaza Cívica del Campus Norte, el rector Vera Jiménez, precisó: “Salgamos a las calles pacíficamente y ocupemos los espacios públicos que nos pertenecen en defensa de nuestra universidad y de su autonomía, en defensa de una educación universitaria para la paz”. Ahí, destacó que desde la universidad se ha denunciado reiteradamente la violencia estructural que niega los derechos humanos a la vida, la educación, salud, trabajo, así como a la verdad, la seguridad y que al negarlos silencia las desigualdades. Por ende, destacó que “una educación universitaria para la paz es un imperativo que requiere pensarse y organizarse contextualmente con horizontes de formación humanista, formación social y construcción de sociedad, educación alternativa, generación de conocimientos socialmente pertinentes y proyección social”. En el marco de los horizontes de formación humanista, formación social y construcción de sociedad, educación alternativa, generación de conocimientos socialmente pertinentes y proyección social, y en la perspectiva de una educación universitaria para la paz, todo espacio público es educativo y pedagógico, al igual que el campo y la ciudad y los movimientos sociales de resistencia. El rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos, sostuvo que el izamiento por la bandera es un movimiento simbólico, que fortalece lo que se está haciendo a favor de la educación para aprendemos juntos. La ceremonia fue organizada por el Programa de Convivencialidad y NoViolencia del Centro de Extensión y Difusión de las Culturas (CEDiC) de la UAEM, como símbolo de la lucha por la paz y la justicia que tanto necesita el país.

El Regional del Sur, p.4, (Gerardo Suárez),

<http://elregional.com.mx/Noticias/?id=83245>

Acude el SITAUAEM al llamado del gobernador

El Sindicato Independiente de Trabajadores Académicos de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos acudió al llamado del gobernador Graco Ramírez Garrido Abreu a un diálogo para buscar la solución a la crisis por la que atraviesa la máxima casa de estudios con el único objetivo de luchar por los derechos de los trabajadores y coadyuvar en la conciliación, informó Mario Cortés Montes, secretario general del SITAUAEM. Mediante documento dirigido a representantes sindicales y académicos afiliados al SITAUAEM, Cortés Montes refrenda que su participación en el encuentro, obedece al cumplimiento a la personalidad y capacidad jurídica y legal que tiene ante cualquier ente para participar en la búsqueda de solución a la problemática. Como trascendió en medios electrónicos, dijo que la reunión con el gobernador Ramírez Garrido Abreu, fue con el propósito de encontrar una solución a lo que parece ser una inminente crisis financiera de la máxima casa de estudios, por eso la participación porque existe el interés porque la vida universitaria no se paralice ni afecte a nadie. Agregó que no permitirán la retención de pago salarial al personal académico y que como en ocasiones anteriores, defenderán sus derechos, entre ellos sus percepciones por trabajo devengado, más cuando se cuenta con recursos etiquetados para la operatividad de la Universidad, por ello que se suman al diálogo pero manteniendo la firmeza de no permitir atropellos en su contra. “La afectación al salario y prestaciones contenidas en nuestro contrato colectivo de trabajo va en contra de los derechos laborales de los trabajadores de la UAEM, por ello nuestra insistencia de dar solución a algo por lo que no se tiene que luchar, puesto que por ley tienen garantizada la aportación de esos recursos para continuar con la vida académica, la formación de estudiantes”, señala Mario Cortés Montes. También reitera su irrestricto respeto a la autonomía universitaria que en términos de la Ley Orgánica y sus estructuras, reconoce como jefe nato de la UAEM a su rector, Alejandro Vera Jiménez, a quien respaldarán en la lucha por impedir atropellos y abusos contra la máxima casa de estudios.

El Regional del Sur, p.4, (Gerardo Suárez),

<http://elregional.com.mx/Noticias/?id=83244>

Firman convenio CEAV y UAEM para apoyar a víctimas de violencia

Para atender de manera interinstitucional mediante programas conjuntos a víctimas de la violencia, Jesús Alejandro Vera Jiménez, rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) y Sergio Jaime Rochin del Rincón, comisionado presidente de la Comisión Ejecutiva de Atención a Víctimas, firmaron un convenio de coordinación para una relación directa. Con este convenio se prevén acciones

conjuntas en el ámbito de la actividad académica, formación, capacitación, así como la divulgación del conocimiento en materia de derechos y atención a víctimas y la celebración de convenios específicos para desarrollar acciones puentes un espacio transparente al servicio de las víctimas. “La firme voluntad de contribuir en el concierto de instituciones públicas para abonar a la solución del problema de las desapariciones que tanto están afectando a nuestro México ante las cifras que son cada vez más alarmantes y por eso es el momento de que las instituciones tenemos que ponernos al frente y recuperar la confianza de la ciudadanía y las familias que llevan tanto dolor y sufrimiento”, expresó Alejandro Vera Jiménez. Explicó que el trabajo realizado en las fosas de Tetelcingo sirve de ejemplo para sistematizar la experiencia y transformar un modelo de intervención interinstitucional que empiece a dar respuesta a familias y personas que buscan a sus desaparecidos. Por su parte, Sergio Jaime Rochin del Rincón declaró que la participación académica es fundamental y será un elemento imprescindible para alcanzar la consolidación de la Ley General de Víctimas, “la academia ha sido históricamente la voz que articula el dolor, la labor de las y los intelectuales ha proporcionado, ante el silencio del horror, la palabra que procura”. Reconoció que “la UAEM consciente en su profundo papel social ha decidido innovar para acompañar y trabajar para restaurar el tejido social, así crearon un programa pionero en el país, programa de atención a víctimas que sea replicado en otras universidades, han escuchado a las víctimas, las han acompañando en su angustia y han ayudado a recuperar su proyecto de vida.” Finalmente, Julio Hernández Barros, comisionado testigo de honor de este convenio, dijo que el ciudadano debe tener un instrumento que lo proteja y conjuntar las fuerzas de la sociedad civil con el gobierno, pero también con ayuda de la academia, para establecer una relación más fuerte y efectiva”.

Capital Morelos, (Capital Digital),

<http://www.capitalmorelos.com.mx/morelos/firman-convenio-ceav-y-uaem-para-apoyar-a-victimas-de-violencia/>

Abre UAEM convocatoria para movilidad estudiantil

La Secretaría Académica de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), a través de la Dirección de Cooperación Académica, abrieron la convocatoria para movilidad estudiantil dirigida a alumnos inscritos de licenciatura y posgrado tanto nacional como internacional, para el periodo enero-junio 2017. Lorena Muñoz Nava, jefa del Departamento de Movilidad Académica, dijo que la convocatoria abrió el pasado 13 de septiembre y cerrará el 12 de octubre para movilidad nacional y 13 de octubre para movilidad internacional. Agregó que puede participar todo alumno de la UAEM inscrito en algún programa de licenciatura o posgrado, que cuente con el 50 por ciento de los créditos cursados y que tenga un promedio mínimo de 8.5, sin adeudos de materias. Muñoz Nava comentó que hay un gran interés de los alumnos por participar ya que antes de que se abriera la convocatoria se tenían varias solicitudes en este periodo de movilidad estudiantil. Cabe destacar que la convocatoria se encuentra publicada en la página electrónica institucional de la UAEM (www.uaem.mx), además de contar con información sobre las instituciones que tienen convenio con la máxima casa de estudios morelense, así como el apoyo de las unidades académicas encargadas de realizar la postulación de sus estudiantes, así como el análisis de materias que podrán cursar durante su estancia adecuadas al plan de estudios de su carrera. Los interesados pueden solicitar mayores informes en el Departamento de Movilidad Académica, ubicado en el quinto piso de la Torre Universitaria en el Campus Norte en Chamilpa, en un horario de 9 a 14 horas, o también a los teléfonos 3 29 70 00, extensiones 7585, 3379 y 7397.

La Unión de Morelos, p.11, (UAEM),

<https://www.launion.com.mx/morelos/sociedad/noticias/95702-abre-uaem-convocatoria-para-movilidad-estudiantil.html>

Promueve UAEM capacitación de su personal en diversas áreas

El Programa Anual de Capacitación 2016 es el resultado de un diagnóstico y detección de necesidades de capacitación, el cual es evaluado y aprobado a través de una Comisión Mixta de Capacitación y Adiestramiento (CMCyA), integrada de manera paritaria por autoridades de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) y representantes del Sindicato de Trabajadores Administrativos (STAUAE). El pasado 14 de septiembre en el auditorio del Centro de Investigación en Ingeniería y Ciencias Aplicadas (CIICAp), se realizó la ceremonia de entrega de constancias a 115 universitarios que participaron en los cursos de Actualización para Secretarías, Excel Avanzado, Herrería, Seguridad e Higiene, Las Relaciones Humanas y el Trabajo en equipo, Curso de Inducción y Normatividad de la UAEM, y Ortografía, Redacción y Caligrafía, en la que estuvieron presentes los integrantes de la Comisión Mixta, así como los instructores que impartieron los cursos. Estas acciones prioritarias que realiza la Coordinación de Desarrollo Organizacional, a través del Departamento de Capacitación y Desarrollo, permiten ampliar la perspectiva de formación y capacitación del personal de todas las áreas administrativas de la UAEM, dijo Orlando Morán Castrejón, coordinador de Desarrollo Organizacional. “El Programa Anual de Capacitación está orientado a la actualización, adiestramiento y formación de competencias laborales de los trabajadores de la UAEM, y busca apoyar en la mejora continua de los estándares de calidad y eficiencia de los 15 procesos administrativos certificados y 5 más que están en el proceso de recibir la certificación”, destacó Orlando Morán. Explicó que la

programación de estas acciones está orientada al beneficio de la mejora continua de los procesos administrativos estratégicos certificados bajo la norma internacional ISO 9000, así como al cumplimiento del contrato colectivo del personal administrativo sindicalizado, “hasta el momento se han llevado a cabo cuatro ceremonias de entrega de constancias, beneficiando a un total de 470 trabajadores, tanto sindicalizados como de confianza y que acreditaron los cursos aprobando la evaluación correspondiente”. Morán Castrejón resaltó que estas capacitaciones han permitido a los trabajadores administrativos sindicalizados mejorar en la retabulación, lo que ha facilitado el buen funcionamiento de las diferentes áreas administrativas universitarias cumpliendo con uno de los objetivos de la política de calidad de la presente administración.

La Unión de Morelos, p.11, (UAEM),

<https://www.launion.com.mx/morelos/sociedad/noticias/95700-promueve-uaem-capacitacion-de-su-personal-en-diversas-areas.html>

Exponen a estudiantes universitarios técnicas adecuadas para evacuación de edificios

En el marco de la Jornada Universitaria de Protección Civil, el pasado 20 de septiembre, Ulises Alejandro Montes de Oca Gómez de la Coordinación de Seguridad y Asistencia de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), impartió una conferencia sobre evacuación de edificios y señalización, a la que asistieron estudiantes de la Facultad de Derecho y Ciencias Sociales (FDyCS), así como de la Facultad de Farmacia. Dicha conferencia tuvo como objetivo promover la cultura de la prevención entre la comunidad universitaria, además de presentar información sobre la señalización adecuada en los edificios y las funciones que deben desempeñar las brigadas de atención ante sismos, incendios, amenazas de bomba, inundaciones, así como la manera adecuada de evacuar los edificios. Montes de Oca Gómez explicó a los asistentes que la prevención es la forma de evitar o disminuir los efectos adversos que los desastres provocan en la sociedad, por ello destacó que los simulacros son de vital importancia, “los ejercicios de evacuación son una representación y ejecución de la respuesta de protección que realiza un grupo de personas ante la presencia de una situación de emergencia ficticia que se acerca mucho a la realidad y es evaluada”. Agregó que con la evaluación de riesgos se establece el programa de evacuación, para los diversos escenarios que pudieran presentarse, como incendios, sismos, derrames tóxicos, entre otros, dependiendo del área donde estemos”, dijo Montes de Oca Gómez. Explicó que en la UAEM hay diversos tipos de brigadas: contra incendios (roja), de primeros auxilios (blanca), de comunicación (verde), búsqueda y rescate (naranja), las cuales trabajan de acuerdo a sus diversas funciones, agregó que los equipos para emergencias incluyen la señalización, extintores, detectores de humo y calor, cascos de seguridad, ropa de protección, lámparas, alarmas, directorios, entre otros, los cuales requieren ser identificados por la comunidad universitaria para que en caso de un siniestro, puedan reaccionar de manera rápida y ordenada, “pero sobre todo sin pánico, porque ello nos puede llevar a una situación sin control”. Según datos del Atlas Nacional de Riesgos de la República Mexicana, en las últimas décadas los fenómenos naturales en México han dejado daños con un costo promedio anual de 100 vidas humanas y cerca de 700 millones de dólares, por ello la importancia de la prevención de desastres en la agenda de la protección civil para establecer estrategias y programas de largo alcance enfocados a prevenir y reducir sus efectos.

La Unión de Morelos, p.11, (UAEM),

<https://www.launion.com.mx/morelos/sociedad/noticias/95701-exponen-a-estudiantes-universitarios-tecnicas-adecuadas-para-evacuacion-de-edificios.html>

Busca Consejo Ciudadano de Cuautla acceso a proyecto de remodelación del zócalo

Integrantes del Consejo Ciudadano de Cuautla denunciaron la negativa de la Secretaría de Obras Públicas del gobierno del estado para darles a conocer el proyecto que tienen para la remodelación de zócalo de la ciudad de Cuautla, solicitud que hicieron a través del Instituto Morelense de Información Pública y Estadística (IMIPE), por lo que interpusieron el recurso de inconformidad correspondiente. Mediante un comunicado, señalaron que igual pasó con el proyecto de remodelación de la alameda y el Mercado Cuautla, en esta ocasión también el gobierno estatal se está negando a hacer público el proyecto ejecutivo en relación a la Plaza de Armas José María Morelos y Pavón, con lo que se presume que pretende continuar con la opacidad que lo ha caracterizado. Ante esa negativa, agrega el comunicado, se solicitó el apoyo de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) para tener asesoría para la elaboración de un proyecto impulsado por la ciudadanía.

La Unión de Morelos, p.27, (Mario Vega),

<https://www.launion.com.mx/morelos/cuautla/noticias/95712-busca-consejo-ciudadano-de-cuautla-acceso-a-proyecto-de-remodelacion-del-zocalo.html>

Observador político - Se agudiza la crisis en el gobierno de Graco

Inaudito e increíble resulta el hecho de que los elementos policiacos del Mando Único, tan deteriorados en su imagen, sean utilizados ya de forma institucionalizada para proteger la plaza de armas recién remodelada por más de 100 millones de pesos, e impedir la libre manifestación de la sociedad. Pero además, los elementos de seguridad que deberían de servir para prevenir la gravísima situación de inseguridad, son enviados por el

comisionado Jesús Alberto Capella Ibarra, para reprimir los movimientos ciudadanos. Por lo tanto, ante las multitudinarias marchas que vienen tendrá que disponer de todos sus efectivos y más, porque el pueblo ha decidido hacer suyo el zócalo.

LA CRISIS HACE AGUA EN EL GOBIERNO DE GRACO.- El gobernador Graco Ramírez, quien sigue ausente de Morelos —como prácticamente los cuatro años- está preocupado, las cosas no le han salido bien, su discurso y campaña plagadas de mentiras y verdades a medias no le está dando resultado. A sólo días de su informe, las cosas por más gastos onerosos que haga en medios y redes sociales, amenazas y presiones contra diversos sectores de la población ya no surten efecto. Primero, lanzó el rumor de que había una orden de aprehensión contra el rector Alejandro Vera Jiménez y que en cualquier momento sería detenido por la PGR. Segundo: Intentó con esquirolas impulsar a un “rector interino” con gente incondicional a su proyecto. Y posteriormente, se vino a campaña orquestada desde el Congreso del Estado y los diputados del PRD y afines al proyecto graquista. Ninguna de estas acciones rindió frutos. El intento del “golpe de estado” en la UAEM fracasó y con ello el intento por apoderarse de la máxima casa de estudios.

Por el contrario, estas acciones ilegales y traicioneras acordes al desempeño y perversidad de Graco Ramírez lo único que provocaron, fue un blindaje en todas y cada una de las áreas de la UAEM. La intervención inminente de la federación en el tema de la universidad será un paso más a favor de los venados y un golpe mortal, al cada vez más deteriorado y feneciente gobierno del PRD. Nunca en la historia de Morelos, un gobernador, como Graco, había puesto en su contra a todo un pueblo, quienes le dieron su voto y confianza así como a quienes lo rechazaron desde un principio. Hoy, logró lo prácticamente imposible, unificar criterios y coincidencias pero prácticamente sin excepción, en su contra. Hoy en día, la imagen de Enrique Peña Nieto está por los suelos y quizá con quien compite por ser el gobernante más indeseado y rechazado podrían ser Graco Ramírez y Javier Duarte, mandatarios de Morelos y Veracruz, respectivamente. Es decir, estos tres personajes son los más indeseables porque traicionaron su apoyo y su confianza.

EL REGRESO A LAS CALLES DE LOS UNIVERSITARIOS.- Lo que se vive en Morelos es complicado. Por su lado, no se deja hablar ningún día de personas que son ejecutadas, de delitos de alto impacto, secuestros, levantones y desapariciones de personas. Por el otro lado, el del gobierno, argumentan que las cosas van bien e incluso, Graco tiene el descaro de decir que la gente lo quiere... Sí, lo quiere, pero ver en tras las rejas de Atlacholaya. Quizá por ese odio enfermizo y su afán de enfrentarse a la sociedad de Morelos del Ejecutivo que miente siempre y pretende hacer creer lo que no es, es uno de los argumentos por los cuales marcharán miles de universitarios quienes han decidido regresar a las calles para demostrar que la UAEM está firme, está unida y hoy más que nunca demostrará su orgullo y lucha ante un gobierno autoritario, prepotente y que mediante difamaciones trata de resolver los conflictos que se han ido agudizando durante los últimos cuatro años.

MÁS MENTIRAS DE GRACO.- Lo que le ha dejado la gubernatura a Graco además de dinero ha sido una situación de relajamiento para que su familia no se preocupe en los años venideros por la situación financiera, sin embargo, lo que se ha ganado a pulso ha sido el rechazo social por los excesos y abusos en cómo se ha manejado en los últimos cuatro años. Sólo recordar la visita que hizo a la UAEM el año pasado en el marco del tercer informe de labores del rector Alejandro Vera Jiménez, donde precisó: “Contra la Universidad todo; nada contra la Universidad Autónoma del Estado de Morelos”, arrancando una carretada de aplausos en el Auditorio Emiliano Zapata. Desafortunadamente un par de meses después, volvió a traicionar a la Universidad al no cumplir sus compromisos públicos sobre todo, en lo referente a los proyectos y demandas que legítimamente ha ganado la UAEM en proyectos concursables para obtener recursos y continuar el crecimiento de la infraestructura educativa y de investigación. Más de dos años de retraso en la entrega de la obra de la Torre de Laboratorios, a pesar de contar con el dinero, y luego se sabe de actos de corrupción por parte de la empresa Administradora de Edificaciones, S.A. de C.V. que al parecer, les vio la cara a las autoridades del gobierno de la nueva visión al cobrar por adelantado el proyecto y después desaparecerse sin dejar rastros. Se habla al menos de 12 millones de pesos que otorgó el gobierno graquista a esta empresa que timó a otras instituciones educativas lo que provocó que se haya difundido en el número 5311 del Periódico Oficial Tierra y Libertad del 27 de julio de este año 2015 con número del Gobierno del Estado, el edicto donde emplaza a la empresa Administradora de Edificaciones, S.A. de C.V. para poner orden a lo previamente solicitado en las obras.

El Regional del Sur, p.2, (Gerardo Suárez).

Radiografía del poder... Vuelven a tocar puertas de la Federación

La UAEM, en punto crítico

La Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) pasa por uno de sus momentos financieros más críticos, está llegando al agotamiento de sus reservas económicas para poder cumplir con sus compromisos, particularmente los que tienen que ver con el pago de salarios. Como cualquier institución de enseñanza, la mayor parte del presupuesto es para pago del personal y algunos subsidios a la propia educación y hasta donde se ha dicho, entraría en parálisis a partir de la primera quincena de octubre, es decir poco más de una semana. Para complementar el cuadro, se presentó el tiempo de negociaciones de los contratos colectivos de trabajo de sus sindicatos, académico y administrativo y frente a la imposibilidad para que la institución pueda

responder a sus exigencias de incremento y mejora de prestaciones, pues amenazan con estallar la huelga, lo que llevaría a los más de 40 mil estudiantes a quedarse sin clases por un tiempo indeterminado. Mucho se ha insistido –de parte de algunos medios informativos, que más bien tratan de desinformar- que la máxima casa de estudios enfrenta un déficit de 526 millones de pesos, derivado de una mala administración del rector Alejandro Vera Jiménez. Aquí se tendrían que hacer algunas precisiones, entre ellas que el problema no es de dos o tres años a la fecha, viene de tres o cuatro administraciones anteriores. Es decir, algo muy parecido a lo que pasa en las presidencias municipales, con los mencionados laudos laborales vencidos. Vera recibió la rectoría con ese rezago en proceso y ha buscado sortear el conflicto reclamando lo que legalmente les corresponde, pero que por alguna razón, no se los han dado y que en suma significaría una cantidad sumamente abultada comparada con su necesidad actual. A partir de una reforma federal, aprobada en 1967, sobre jubilaciones y pensiones, los estados y el gobierno federal convienen subsidiar a las universidades en esa materia, de tal manera que si hoy se cubriera la deuda acumulada, hablaríamos de unos 14 mil millones de pesos, dinero de sobra para cualquier urgencia universitaria. Otro rubro, el pago de aguinaldos, que en Morelos para los trabajadores que laboran en el sistema básico y otras instituciones de nivel medio y superior es de 90 días, debe beneficiar a la planta laboral de la UAEM, o sea el Estado debería estar aportando los 50 días que le corresponden a fin de que sumados los 40 que cubre la universidad, se cumpliera con la prestación, y tampoco se viene dando. Se recuerda que por gestiones de Vera Jiménez, la Secretaría de Educación le condonó el pago del Impuesto Sobre la Renta (ISR) en algunas de las partidas ejercidas, de tal manera que ello les representaba unos 70 millones de pesos, pero sólo les han dado 19 millones. Hay entonces muchos motivos de fondo como para que estén pasando por una situación de crisis y de ninguna manera es un asunto de la actual administración, verlo de esa manera es distorsionar la realidad y hacer creer que Vera es el culpable de todo lo que está aconteciendo. Las cosas han llegado al límite, como la Federación también tiene gordas cuentas pendientes con la institución, pues han decidido ir a tocar las puertas de la Secretaría de Gobernación (SG), mediante una representación de unos 500 estudiantes el día de hoy. Hoy, podemos decir que se suspenden las clases al cien por ciento, la Federación de Estudiantes Universitarios de Morelos (FEUM), en voz de su presidente Israel Reyes Medina, anunció ayer que saldrán en marcha desde el campus Chamilpa hacia el zócalo de la capital estatal, donde se instalarán y sólo se retirarán hasta que la SG reciba a los enviados. Así como andan las cosas, ciertamente que sólo la Federación podrá resolver el asunto, aquí se llegó a un punto ciego, las partes se radicalizaron y nadie quiso dar un paso atrás, poniendo el riesgo el ciclo escolar para más de 40 mil jóvenes que son los que estarían pagando los costos de una factura que no deben. Los líderes de los sindicatos universitarios accedieron a un diálogo con las autoridades estatales, pero no hubo acuerdos, por lo tanto, al respecto, vamos a observar un ascenso en la lucha y en esta ocasión la convocatoria es a todas las escuelas y facultades a nivel estado, para que se sumen a la defensa de sus intereses y abonen en la presión con la esperanza de que aparezca una luz en un camino que se antoja bastante sinuoso. Se anticipa que la SG ha tenido que intervenir en algunos temas similares de universidades en otros estados de la república, incluyendo el Instituto Politécnico Nacional (IPN), de tal manera que de haber voluntad, sí es la vía adecuado, la instancia competente para conocer de la problemática. Como quiera que sea, es muy penoso lo que le pasa a nuestra universidad, pero ahí nos podemos dar perfecta cuenta de que el discurso gubernamental en el sentido de que la educación es el pilar del desarrollo y el progreso, algo muy real, es sólo un argumento político, en la práctica hay un abandono oficial que muestra todo lo contrario. No se le puede dañar a algo tan elemental, como es la formación profesional de generaciones de muchachos que serán los actores principales del futuro del estado de Morelos, así de fácil, hacerlo es ir en contra de los intereses superiores de los morelenses, no únicamente de los estudiantes. Este tipo de acciones siembran la incertidumbre y abonan en la indefinición a mediano y largo plazo, de una entidad que presenta ya graves deficiencias para ofrecer a sus habitantes un mejor mañana. La confrontación se ha llevado al terreno político, el educativo se está haciendo a un lado, cuando debiera ser el objetivo central de todos los esfuerzos. El gobierno central está obligado a dar alguna salida, para evitar que las cosas sigan por el rumbo de la rebeldía colectiva. No es sencillo, hay toda una serie de conflictos en el país, que lo han puesto de cabeza, uno de esos el magisterial en cuatro estados, Chiapas, Oaxaca, Guerrero y Michoacán. Apenas vienen logrando darle vuelta a esa página, pero ya aparecen más “focos rojos” en el escenario.

La Unión de Morelos, p.6, (Daniel Alcaraz).

Nacional:

Atiende la UNAM a 420 mil estudiantes en sus campus y el sistema incorporado

La Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) no sólo atiende a más de 350 mil estudiantes en todas sus escuelas, facultades e institutos; la labor de la casa de estudios se extiende a su sistema incorporado, que en 25 entidades del país ofrece estudios a 70 mil jóvenes más. Por ello, el rector de la casa de estudios, Enrique Graue Wiechers, aseveró que la institución es hoy más nacional que nunca, y confirma esa vocación no sólo al investigar y buscar soluciones a los problemas que inquietan al país, sino también al formar a estos miles de alumnos, incluidos los de las instituciones incorporadas. El rector entregó reconocimientos a los

alumnos con los mejores promedios de aprovechamiento (mayor a nueve) de ese sistema y los convocó a contribuir para que México crezca.

La Jornada, p.34, (Emir Olivares),

<http://www.jornada.unam.mx/2016/09/22/sociedad/034n2soc>

Pugnan rectores por fortalecer el Estado laico y proteger los derechos humanos

Los rectores de las cuatro universidades más importantes del país: Nacional Autónoma de México (UNAM), Autónoma Metropolitana (UAM), de Guadalajara (UdeG) y Autónoma de Nuevo León (UANL) se manifestaron en favor del fortalecimiento del Estado laico y por el respeto a los derechos humanos. En un pronunciamiento conjunto, emitido en el contexto de una serie de movilizaciones y voces –promovidas desde la jerarquía católica– contra los matrimonios igualitarios, los líderes de estas cuatro casas de estudios enfatizaron que el Estado laico constituye una condición necesaria de las sociedades modernas, en la medida en que garantiza la pluralidad de las ideas y hace posible el respeto a la diversidad étnica, religiosa, moral, ideológica y filosófica, a partir de una ética que se sustenta en los derechos humanos. Enrique Graue Wiechers, rector de la UNAM; Tonatiuh Bravo Padilla, de la UdeG; Salvador Vega y León, de la UAM, y Rogelio Guillermo Garza Rivera, de la UANL subrayaron que el Estado laico debe asegurar las garantías de todos. Convocaron a los ciudadanos a actuar con apego a valores como tolerancia y respeto a la diversidad, a estar abiertos al conocimiento y al pensamiento humanista, a ser empáticos con otros, a mantener un espíritu de solidaridad social y a vivir en paz.

La Jornada, p.35, (Emir Olivares),

<http://www.jornada.unam.mx/2016/09/22/sociedad/035n1soc>

Milenio, (Elba Mónica Bravo),

http://www.milenio.com/politica/matrimonio_igualitario_rectores-unam_estado_laico-udg_matrimonio_gay_0_815318545.html

La Crónica de Hoy, (Redacción),

<http://www.cronica.com.mx/notas/2016/985548.html>

Entregan cartilla de derechos sexuales en el IPN

El Instituto Politécnico Nacional (IPN) pondrá en marcha estrategias para sensibilizar a su comunidad sobre la diversidad sexual. El director general del instituto, Enrique Fernández Fassnacht, dijo lo anterior al presentar la Cartilla de derechos de las víctimas de discriminación por orientación sexual, identidad o expresión de género, creada por la Comisión Ejecutiva de Atención a Víctimas; fue entregada como parte de la Jornada Juvenil de Salud en el IPN.

La Jornada, p.37, (La Redacción),

<http://www.jornada.unam.mx/2016/09/22/sociedad/037n2soc>

La Crónica de Hoy, (Notimnex),

<http://www.cronica.com.mx/notas/2016/985425.html>

A pesar del recorte, Conacyt seguirá contratando a científicos: Enrique Cabrero

Enrique Cabrero, director del Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (Conacyt), dijo que a pesar de los recortes que se han anunciado para esa institución, en 2017 contratará 250 doctores y doctoras en ciencias, menores de 45 años, para apoyar a universidades e institutos de todo el país. Estas plazas forman parte de un programa llamado Cátedras Conacyt. En el actual proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación 2017 se propone un recorte de 8 mil 529 millones de pesos para el ramo 38 (una reducción del 23%), que es dinero otorgado a Conacyt y a 27 Centros Públicos de Investigación Conacyt. Ante la posibilidad de ese recorte, cuatro asociaciones de científicos pidieron el 20 de septiembre moderar el ajuste y no perjudicar a los científicos más jóvenes para que no se pierda una generación de investigadores. Cabrero Mendoza habló ayer, en el “Encuentro de catedráticos Conacyt” realizado en la Academia Mexicana de Ciencias (AMC), ante 300 jóvenes investigadores que fueron contratados con recursos de 2016.

La Crónica de Hoy, (Sin firma),

<http://www.cronica.com.mx/notas/2016/985486.html>

Internacional:

Oxford es ramkeada como la mejor universidad del mundo

La prestigiada Universidad de Oxford reemplazó por primera vez en 12 años a una universidad estadounidense como la mejor del mundo, de acuerdo con una lista internacional. Oxford desplazó al segundo lugar al Instituto de Tecnología de California, que durante cinco años se ubicó en el primer lugar del ranking, de acuerdo con la publicación de educación superior “Times Higher Education World University Rankings”.

La Crónica de Hoy, (Notimex),

<http://www.cronica.com.mx/notas/2016/985567.html>